

Lyon, 29 août 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Végétalisation des espaces résidentiels collectifs : le Président de la Métropole de Lyon en visite au sein de la résidence séniors Thiers (Lyon 6^e)



Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon, était ce matin en visite à la Résidence séniors Thiers, accompagné du vice-président délégué à l'environnement, Pierre Athanaze, et des adjoints au Maire de Lyon Gautier Chapis, délégué à la végétalisation, la biodiversité, la condition animale et l'alimentation, et Alexandre Chevalier, délégué au lien intergénérationnel et à la qualité de vie des aînés. Les plantations d'arbres et d'arbustes effectuées sur cette résidence sont un exemple de la dynamique lancée par les collectivités pour végétaliser les copropriétés et résidences, dynamique ayant vocation à se poursuivre et s'intensifier.

« Les espaces privés représentent 70% des espaces verts du territoire de la métropole, hors terres agricoles et forêts, et doivent donc être largement végétalisés. C'est en ce sens que nous avons créé fin 2021 ce dispositif de financement des plantations des extérieurs des immeubles d'habitation, des copropriétés et des logements sociaux. Par cette aide, qui représente une prise en charge de 30 à 65% du coût des projets par la Métropole, nous renforçons l'émergence d'îlots de fraîcheur et de biodiversité en ville », déclare Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon.

Contacts presse

Métropole de Lyon : Baptiste BARLES – 06 98 73 61 96 – bbarles@grandlyon.com

Ville de Lyon : Léa PUGNIET – 06 79 70 30 34 – lea.pugniyet@mairie-lyon.fr

Convaincue que la végétalisation du parc privé offre un potentiel inédit de renaturation sur de grands secteurs urbains, et de retour de la biodiversité en ville, la Métropole de Lyon a lancé fin 2021 un dispositif pour accompagner la végétalisation de l'habitat et des emprises privées. Depuis son lancement, le dispositif a permis de financer la plantation de 4 385 arbres et arbustes, pour une subvention totale de presque 400 000 €. La moitié des plantations concerne des logements sociaux et l'autre moitié des copropriétés privées. L'objectif du mandat de soutenir la végétalisation de 100 résidences sera rapidement dépassé, et **la Métropole souhaite encore accélérer les plantations dans les espaces privés, en élargissant le financement aux établissements médico-sociaux.**

Concrètement, l'aide financière apportée par ce dispositif est comprise entre 30 et 65% du montant total des projets de plantation pour les copropriétés, et entre 35 et 65% pour ceux des bailleurs. Il prend aussi en charge les frais de conception et d'accompagnement.

Ce soutien à la végétalisation vient en complément du soutien à la rénovation énergétique des logements : Ecoréno'v, qui connaît également un véritable succès. Depuis le lancement du dispositif, plus de 23 000 logements ont été financés pour des travaux de rénovation énergétique, ce qui représente une subvention de 64 millions d'euros. Cela concerne 14 000 logements privés et 9 000 logements sociaux.

Pour ce qui concerne plus précisément la résidence seniors Thiers, gérée par le CCAS de Lyon et propriété du bailleur Sahlmas, le projet avait pour double objectif de favoriser le confort d'été, au regard des fortes chaleurs en milieu urbain, et d'améliorer le cadre de vie des résidents par l'agriculture urbaine. Cela s'est traduit par la plantation participative d'arbres fruitiers et ornementaux, de haies fruitières, d'arbustes mellifères ou encore de plantes fleuries, et la création de zones refuges pour la biodiversité via la délimitation d'environ 70 m² de jachère.

Plus globalement, à l'échelle de la métropole, le nombre de plantations va continuer d'augmenter dans les mois à venir. La période de plantation s'étend de novembre à début mars, afin de favoriser au maximum la reprise des arbres nouvellement plantés. L'hiver dernier, environ 25 000 arbres et arbustes ont été plantés ou financés par la Métropole. Les exigences de végétalisation sont intégrées dans divers projets structurants tels que les Voies Lyonnaises ou les extensions et créations de lignes de tramway.

Contacts presse

Métropole de Lyon : Baptiste BARLES – 06 98 73 61 96 – bbarles@grandlyon.com

Ville de Lyon : Léa PUGNIET – 06 79 70 30 34 – lea.pugnet@mairie-lyon.fr